

## **Kurzbericht Fortbildung des VSWI auf dem Wallierhof vom 2.Juni 2018**

Eine kleine Gruppe eingeschworener und engagierter Imker trafen sich zu Fortbildung des VSWI.

Es waren spannende Themen rund um den Bienenwachs auf dem Programm die uns als Imker aus Prinzip interessieren müssen.

Wir wurden in drei Gruppen eingeteilt und konnten auf verschiedenen Posten unser Wissen im Bereich Bienenwachs erweitern.

Posten eins wurde durch unseren Präsidenten gestaltet. Er erklärte und die verschiedenen Schmelzgeräte vor Ort und wies mit viel Erfahrung auf die verschiedenen Vor- und Nachteile der einzelnen Geräte hin, Vom Sonnenwachsschmelzer bis zum mittelgrossen elektrobetriebenen Gerät war alles dabei.

Posten 2 wurde durch Matthias Widmer vom Imkerhuus bestritten. Anhand seiner eigenen Werkstatt zeigte er uns auf, wie der angelieferte Altwachs bearbeitet und zu neuen Mittelwänden aufbereitet wird, mit der Garantie, den eigenen Wachs wieder zurück zu bekommen.

Posten 3 wurde durch unseren langjährigen Sekretär Josef Brägger geleitet. Er stellte uns das neue Bienenhaus vom Wallierhof vor das als Lehrbienenstand gestaltet wurde. Er erklärte und vor Ort das Konzept und die Betriebsweise die in diesem top modernen Arbeitsplatz zur Ausübung kommen wird.

Die ganze Veranstaltung war sehr gut organisiert und hatte einen reibungslosen Ablauf. Verwöhnt wurden wir mit einen ausgezeichneten Mittagessen mit verschiedenen Braten und feinen Beilagen. Nicht unerwähnt sollte das Dessert bleiben das aus „Chemeribodenbad Merenggen“ und Käseirahm bestand.

Ein kleiner Wehmutstropfen war die geringe Teilnehmerzahl. Wahrscheinlich habe viele Kollegen den Ernst der Lage im Bienenwachsmarkt noch nicht ganz erkannt.

Herzlichen Dank den Organisatoren und den unermüdlichen Helfern die diesen Anlass zu eine guten Ende geführt haben.